

CUENTAS CLARAS



MAURICIO GALINDO

Editor de Economía

✉ @galmou

INFLACIÓN DEL PAÍS TIENE LOS FRENOS LARGOS

Tras la ola inflacionaria del año pasado, en el mundo y en Colombia se reduce el ritmo de las alzas del costo de vida, pero en el país esa reducción va lenta. En el conjunto de países de la Oede, en septiembre la inflación fue casi la mitad que un año atrás. En EE. UU. se redujo en más de la mitad, y en Brasil y el Reino Unido, en más de una cuarta parte. En ese lapso, en Colombia solo se redujo en una 28.ª parte.

PRECIOS AL CONSUMIDOR Y AL PRODUCTOR SE ALEJAN

Si se miran los precios al consumidor desde enero del año pasado junto a los precios al productor para la oferta interna, los del productor subieron 18 % en 13 meses, y los precios al consumidor parecían seguirlos, con un aumento de 15 % en el mismo lapso. Pero desde febrero de este año, los precios al productor bajaron 2,1 % hasta octubre, mientras los precios al consumidor siguieron subiendo otro 4,6 %.

DE CUÁNTO SERÍAN LAS ALZAS SIN COMBUSTIBLE

Se achaca la alta inflación del país a las alzas de los combustibles. De hecho, ese rubro se encareció 46 % en el año terminado en octubre, mientras que la inflación total fue de 10,48 % en ese periodo de 12 meses. ¿Cómo sería la inflación sin ese incremento de los combustibles? Si se quita ese renglón, la inflación en el conjunto de las otras 187 subclases es de 9,4 %, alza que tampoco es despreciable.

A QUÉ EQUIVALE LA CAÍDA EN GANANCIAS DE ECOPETROL

Solo la caída de la ganancia de Ecopetrol en lo corrido de este año es casi igual a las ganancias totales del año pasado de las tres mayores empresas del país que no tienen relación con la petrolera. Ecopetrol ganó de enero a septiembre del 2023 \$ 11,8 billones de pesos menos (44,1 % menos) que lo que obtuvo un año atrás. El año pasado, las ganancias en conjunto de Cerrejón, EPM y Emgesa fueron de \$ 12,1 billones.